

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Peneliti dalam melaksanakan penelitian tentang “Peran Pemberdayaan Usaha Kecil Menengah (UKM) dalam Meningkatkan Pendapatan Usaha Masyarakat (Studi Kasus pada Usaha Tanaman Hias Bunga Bougenville Desa Dukuh Kecamatan Ngadiluwih Kabupaten Kediri)” menerapkan penelitian kualitatif. Adapun penelitian kualitatif merupakan penelitian dimana manusia berperan sebagai instrumen penelitian untuk mengumpulkan data. Data yang diperoleh kemudian diolah secara induktif tanpa melalui hitungan statistika.¹

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini ialah pendekatan deskriptif kualitatif. Moleong mendefinisikan metode deskriptif kualitatif sebagai metode dalam meneliti objek penelitian yang berupa kelompok manusia, kondisi sosial, pemikiran seseorang dan peristiwa yang terjadi saat ini atau saat yang akan datang. Pendekatan deskriptif sebagai suatu metode kualitatif merupakan pendekatan dimana manusia menjadi pengamat dan penentu istilah yang akan digunakan dalam penelitian.²

¹Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, Cet. 19, 2014), 198.

²Haris Herdiansyah, *Wawancara, Observasi, dan Focus Groups: Sebagai Instrumen Penggalan Data Kualitatif*, (Jakarta: rajawali Press, 2013), 132.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan dimana dalam mendapatkan data dan informasi peneliti terjun langsung ke lokasi penelitian. Lokasi dari penelitian yang akan dilaksanakan ialah berada di Desa Dukuh Kecamatan Ngadiluwih Kabupaten Kediri.

C. Sumber Data

Informasi yang menjadi data pada penelitian ini ialah berupa fakta-fakta yang berada di lapangan. Informasi tersebut diperoleh dari sumber data yang merupakan subjek dimana peneliti memperoleh data darinya.³ Peneliti dalam memperoleh data tersebut telah menentukan sumber data yang akan memberikan data yang sesuai dengan permasalahan penelitian sebagai berikut:

1. Data Primer

Data primer ialah data yang didapatkan peneliti secara langsung dari sumber data utamanya tanpa melalui perantara.⁴ Data primer merupakan data utama yang menjadi bahan analisis pada penelitian ini. Data tersebut didapatkan melalui kegiatan peneliti di lapangan. Adapun data primer pada penelitian ini ialah pengelola UKM Bunga Bougenville di Desa Dukuh Kecamatan Ngadiluwih Kabupaten Kediri. Peneliti telah memiliki 5 orang yang memiliki UKM Bunga Bougenville Desa Dukuh

³Mukhtar, *Metode Penelitian Deskriptif Kualitatif*, (Jakarta: GP Press Group, 2013), 84.

⁴Ibid, 86.

yang mengikuti program pemberdayaan yang dilaksanakan oleh pemerintah Desa Dukuh.

2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data pendukung dari penelitian yang akan dilaksanakan. Data sekunder merupakan data yang menguatkan data utama yang menjadi bahan analisis nantinya. Mukhtar mengungkapkan bahwa data sekunder adalah data atau informasi yang dalam mengumpulkannya tidak diusahakan oleh peneliti sendiri.⁵ Adapun pada penelitian ini data yang menjadi data sekunder ialah buku, jurnal, artikel maupun rujukan lain yang memiliki hubungan dengan judul penelitian yakni peran pemberdayaan Usaha Kecil Menengah (UKM) dalam meningkatkan pendapatan masyarakat.

D. Metode Pengumpulan Data

Peneliti dalam mencari dan mengumpulkan data penelitian menggunakan beberapa metode antara lain:

1. Metode Observasi

Observasi merupakan bentuk proses pengumpulan data dengan melakukan pengamatan langsung pada suatu kejadian.⁶ Proses pengamatan dilaksanakan secara langsung di lokasi penelitian. Melalui proses pengamatan tersebut diharapkan peneliti dapat memperoleh data sesuai permasalahan yang ada.

⁵Mukhtar, *Metode Penelitian Deskriptif Kualitatif*, 90.

⁶Haris Herdiansyah, *Wawancara, Observasi, dan Focus Groups: Sebagai Instrumen Penggalan Data Kualitatif*, 128.

Peneliti dalam mengumpulkan data melalui metode observasi ialah dengan mengamati secara langsung di lokasi penelitian. Hal yang akan diamati oleh peneliti ialah peran pemberdayaan Usaha Kecil Menengah (UKM) Bunga Bougenville dalam meningkatkan pendapatan masyarakat Desa Dukuh Kecamatan Ngadiluwih Kabupaten Kediri.

2. Metode Wawancara

Metode wawancara ialah suatu proses dalam bentuk percakapan atau komunikasi antara peneliti dengan informan atau sumber data guna memperoleh data penelitian. Data diperoleh melalui proses tanya jawab antara peneliti dengan informan data penelitian. Peneliti mendengar dan mencatat apa yang disampaikan oleh informan.⁷ Adapun jenis wawancara yang akan digunakan peneliti ialah wawancara bebas terpimpin. Wawancara tersebut dilakukan dengan membawa beberapa pertanyaan yang sesuai dengan permasalahan penelitian. Peneliti bebas untuk memberi pertanyaan apapun yang berkaitan dengan permasalahan penelitian.⁸

Peneliti dalam memperoleh data akan melakukan wawancara dengan sumber data pada penelitian ini. Sumber data dari data yang dibutuhkan oleh peneliti berasal dari pelaku Usaha Kecil Menengah (UKM) Bunga Bougenville yang berada di Desa Dukuh Kecamatan Ngadiluwih Kabupaten Kediri.

⁷Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*, 137, 142.

⁸Haris Herdiansyah, *Wawancara, Observasi, dan Focus Groups: Sebagai Instrumen Penggalan Data Kualitatif*, 130.

3. Metode Dokumentasi

Metode pengumpulan data dengan menggunakan metode dokumentasi dilaksanakan dengan cara mengumpulkan dokumen berupa transkrip, buku, catatan, agenda dan dokumen lain.⁹

Dokumen yang dibutuhkan oleh peneliti dalam mendukung proses analisis pada penelitian ini ialah dokumen yang berasal dari buku, jurnal, data kegiatan dan dokumen lain yang berkaitan dengan peran pemberdayaan UKM dalam meningkatkan pendapatan masyarakat. Data dokumentasi merupakan data yang berguna untuk menguatkan hasil penelitian.

E. Metode Analisis Data

1. Reduksi data

Data yang diperoleh peneliti ketika mengumpulkan data di lapangan tentunya menemukan data yang tidak sedikit. Data yang masuk dan didapatkan tersebut kemudian direduksi. Reduksi data dilaksanakan dengan memilih dan memilah data yang memiliki sifat mendasar dan menjelaskan permasalahan penelitian.¹⁰

2. Penyajian data

Proses analisis data setelah reduksi data ialah penyajian data. Data yang telah melalui proses reduksi data akan disajikan dalam bagan

⁹Sugiono, *Metode Penelitian Administrasi*, (Bandung: Alfabeta, 2012), 138.

¹⁰ Sanapiah Faisal, *Penelitian Kualitatif; Dasar dan Aplikasi*, (Malang: YA3, 1981), 12.

maupun uraian sesuai dengan bahasan dan pokok permasalahan dalam penelitian yang dilakukan.¹¹

3. Verifikasi data

Proses terakhir dalam analisis data ialah verifikasi data. Verifikasi data merupakan proses analisis data dengan membuat kesimpulan sementara dari penelitian yang dilakukan. Kesimpulan tersebut akan dinyatakan sesuai jika peneliti memperoleh kesimpulan yang sama dengan penelitian berikutnya di satu tempat yang sama. Hal tersebut menjadi bukti bahwa kesimpulan yang diperoleh ialah kesimpulan yang valid dan memiliki nilai konsisten.¹²

¹¹ Ibid, 12.

¹² Ibid, 12.